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Editorial

Caminho irreversível
Depois de algumas dúvidas e da possibilidade de reviravoltas, a entrada da gigante JBS no ramo da
aquicultura, pela Austrália, tornou-se irreversível. Após a aprovação da aquisição da Huon pela
empresa brasileira pela Justiça local, o processo deverá estar concluído em 17 de novembro,
oficializando a chegada ao segmento de uma das mais poderosas indústrias de alimentos.

A entrada se dá pela segunda maior empresa de salmão da Austrália, tendo importantes
certificações, como da Global GAP e Royal Society for the Prevention of Cruelty to Animals. Para a
JBS representará a ampliação do seu portfólio de produtos de proteína animal. Já os efeitos para o
setor ainda precisarão ser balizados. Mas certo é que a presença de uma gigante não passará
despercebida.
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Destaque
Agricultura digital

Em meio à realização do leilão do 5G
no Brasil, a Embrapa Informática
Agropecuária anunciou que passará
a se chamar Embrapa Agricultura
Digital. A mudança vai além da
alteração do nome da unidade,
aprovada pela diretoria-executiva da
Empresa, e representa uma
atualização do entendimento de que
a tecnologia é ferramenta para o
desenvolvimento e que o digital
representa um verdadeiro
ecossistema para o setor produtivo.

Pesquisa realizada em 2020, em
parceria com o Sebrae e o Instituto
Nacional de Pesquisas Espaciais
(Inpe), mostrou que 84% dos
agricultores brasileiros utilizam ao

menos uma ferramenta digital no processo de produção. Os avanços em inteligência
artificial, bioinformática, blockchain e internet das coisas aplicadas à agricultura e a
convergência de tecnologias também têm sido fundamentais para o desenvolvimento
científico em diferentes temas de interesse do setor produtivo, visando à sustentabilidade,
competitividade e agregação de valor.

No dia 25 de novembro, a partir das 9 horas, o evento “Embrapa na Era da Agricultura
Digital”, com a participação de parceiros e autoridades, será mais uma oportunidade para
apresentação do novo nome da Unidade. Na ocasião, será lançado estudo para a criação
de um corredor tecnológico no estado de São Paulo e apresentada a nova infraestrutura de
data center da Embrapa Agricultura Digital, que dará suporte à demanda por processamento
de grandes volumes de dados.

Saiba mais aqui.

https://www.embrapa.br/en/busca-de-noticias/-/noticia/65956642/centro-de-pesquisa-em-agricultura-digital-da-embrapa-tem-novo-nome


CONJUNTURA
No maior leilão da história do País, atrás apenas da licitação do pré-sal, a Anatel
conseguiu vender praticamente todos os lotes de frequências ofertadas do 5G,
tecnologia da nova geração das redes de telefonia móvel. Na quinta-feira, o primeiro dia da
licitação, o governo arrecadou R$ 7,1 bilhões, com um ágio médio de quase 250%
sobre o lance mínimo das faixas ofertadas. Incluindo os investimentos que as empresas
terão de fazer, o leilão já movimentou R$ 43,7 bilhões, destacou o Estadão.

A parcela de famílias endividadas atingiu um recorde em outubro, segundo dados da
Pesquisa de Endividamento e Inadimplência do Consumidor, realizada pela Confederação
Nacional do Comércio de Bens, Serviços e Turismo e reproduzida pelo G1. O número de
brasileiros endividados cresceu pelo 11º mês seguido, chegando a 74,6% das
famílias, alta de 0,6% em relação a setembro, e de 8,1% na comparação com outubro do
ano passado. A CNC estima agora que cerca de 12,2 milhões de famílias possuem
dívidas a vencer no cheque pré-datado, cartão de crédito, cheque especial, carnê de
loja, crédito consignado, empréstimo pessoal ou prestação de carro e de casa.

As empresas brasileiras perderam R$ 602 bilhões em valor de mercado de 30 de
dezembro de 2020 a 3 de novembro de 2021, segundo dados compilados pela
Economática e reproduzidos pelo blog da Miriam Leitão no O Globo. Em pontos, a queda foi
de 119.017 para 105.616 pontos. O número impressiona e é reflexo da perda de confiança
do mercado financeiro na economia do País.

A Comissão de Finanças e Tributação da Câmara dos Deputados aprovou projeto do
Poder Executivo que substitui a fiscalização agropecuária por programas de
autocontrole por produtores rurais e indústria e prevê novas regras de controle
sanitário do setor. O Projeto de Lei 1293/21 também altera o valor das multas aplicadas
por infrações constatadas em fiscalização agropecuária, lembra o Notícias Agrícolas.

Os chefes de Executivo do movimento Governadores pelo Clima lançaram o Consórcio
Brasil Verde. Parte da programação da COP26, o lançamento teve a participação de
Eduardo Leite (RS), Renato Casagrande (ES), presidente do consórcio, e Mauro
Mendes (MT). Fátima Bezerra (RN) participou virtualmente, explicou o Canal Rural.

A apertada aprovação da PEC dos precatórios em 1º turno, acendeu o sinal de alerta no
mercado sobre a dificuldade da gestão Bolsonaro para acomodar os gastos extras que o
presidente pretende criar em 2022, contextualiza a Folha. Isso demonstraria que o governo
poderá adotar medidas ainda mais prejudiciais ao equilíbrio fiscal do país, segundo
analistas. A Bolsa de Valores brasileira recuou 2,09% nesta quinta, a 103.412 pontos,
enquanto o dólar subiu 0,33%, a R$ 5,6080.

https://economia.estadao.com.br/noticias/geral,leilao-do-5g-claro-vivo-tim,70003889162
https://g1.globo.com/economia/noticia/2021/11/04/endividamento-bate-novo-recorde-e-atinge-746percent-das-familias-aponta-cnc.ghtml
https://blogs.oglobo.globo.com/miriam-leitao/post/empresas-brasileiras-ja-perderam-r-600-bilhoes-em-valor-de-mercado-este-ano.html
https://www.noticiasagricolas.com.br/noticias/agronegocio/301687-comissao-na-camara-aprova-projeto-que-altera-regras-de-defesa-agropecuaria-fonte-agencia-camara-de-noticias.html#.YYUHfmDMI2w
https://www.canalrural.com.br/noticias/governadores-lancam-consorcio-brasil-verde/
https://www1.folha.uol.com.br/mercado/2021/11/furo-no-teto-tem-efeito-negativo-sobre-bolsa-cambio-e-juros.shtml


PESCADO EM ANÁLISE
Aquicultura

O programa Globo Rural anunciou em uma chamada que apresentará, no próximo
domingo, mais uma reportagem sobre a criação de tilápia em tanque-rede. A equipe da
emissora visitou a Fisher Piscicultura para conhecer o sistema do “tanque redondo, que uniu
vários conceitos, de curral de gado a flutuação de submarino”, diz a narração. Com isso, em
vez de alimentar os peixes de 5 a 6 vezes por dia, na piscicultura os peixes são alimentados
48 vezes ao dia, o que ajuda a uniformizar os lotes.

A chamada ainda menciona o trabalho de melhoramento genético para selecionar os
animais com maior rendimento de carcaça. “É este mercado que vem esbanjando boas
notícias e crescendo 2 dígitos ao ano, mesmo com a pandemia”, completa o narrador. A
reportagem irá ao ar às 8h30 deste domingo (07/11).

Quatro adolescentes com idades entre 15 e 17 anos foram resgatados em condições
análogas à escravidão nas cidades de Russas, Limoeiro do Norte e Quixeré, no Ceará,
informa o G1. O resgate ocorreu em operação do Grupo Especial de Fiscalização Móvel
(GEFM), ligado à Secretaria de Inspeção do Trabalho, entre os dias 12 e 21 de outubro.
Além dos quatro adolescentes, um trabalhador adulto também foi resgatado nas mesmas
condições. O grupo encontrou, ainda, irregularidades nos contratos de trabalho de 74
pessoas. Nesses locais, as atividades realizadas eram de cultivo de feijão, produção de
camarão, além de construção civil e fabricação de cerâmicas. A matéria não dá mais
detalhes sobre as condições de trabalho dos jovens que atuavam na produção de camarão,

https://www.facebook.com/globoruraltv/videos/416914543327761/?extid=WA-UNK-UNK-UNK-AN_GK0T-GK1C&ref=sharing
https://g1.globo.com/ce/ceara/noticia/2021/11/04/quatro-adolescentes-sao-resgatados-em-condicoes-analogas-a-escravidao-no-ceara.ghtml


bem como não menciona eventuais proprietários de terra que os submetiam a estas
condições.

A Comissão Especial para
tratar da Cadeia Produtiva da
Piscicultura no RS, presidida
pelo deputado Sergio Peres
(Republicanos), realiza
audiência pública de
encerramento, às 9h30, na
sala João Neves da Fontoura
(Plenarinho), no 3º andar, para
tratar dos desafios do
licenciamento e segurança
jurídica para a piscicultura no
RS. A audiência será
transmitida, ao vivo, neste link.

O Aqua-Spark, fundo de
investimentos em aquicultura
sustentável que detém

participação na brasileira Fisher Piscicultura, adquiriu uma participação de 3,38% na
empresa norueguesa de biotecnologia Hofseth Biocare ASA (HBC) a um preço de 10
milhões de euros, 24% acima do preço das ações em 4 de novembro.

A HBC desenvolve ingredientes e produtos acabados de alto valor para o mercado
consumidor de saúde. A empresa preserva e valoriza a qualidade dos lipídios, proteínas e
cálcio dos subprodutos do processamento do salmão de cativeiro. “Fomos atraídos pela
primeira vez pelo HBC porque seus produtos fecham perfeitamente o ciclo de um modelo de
negócios de economia circular, hidrolisando enzimaticamente os fluxos laterais de salmão
do Atlântico norueguês sem OGMs sem antibióticos”, disseram Amy Novogratz e Mike
Velings, cofundadores da Aqua-Spark, em um comunicado à imprensa. Leia mais no site da
Global Seafood Alliance.

Pesca
Representantes dos governos francês e britânico se reuniram ontem para resolver o
conflito sobre as licenças de pesca em águas britânicas, mas postergaram as
negociações depois de não entrarem em acordo. O Reino Unido anunciou que as

http://www.al.rs.gov.br/tvassembleia/transmissoes.aspx
https://www.globalseafood.org/advocate/aqua-spark-acquires-stake-in-biotech-company-hofseth-biocare/


conversações continuariam “na próxima semana”, embora hoje (5) ocorram mais debates,
como relata a imprensa global.

O secretário de Estado francês de Assuntos Europeus, Clément Beaune, abordou com o
responsável britânico para o Brexit, David Frost, este assunto que prejudica a difícil relação
entre os dois lados do Canal da Mancha. “Essa conversa permitiu o recomeço do diálogo”,
mas “ainda há muito trabalho e importantes divergências de posicionamento”, declarou
Beaune nesta reportagem da AFP. "O que pedimos é a aplicação do acordo, não são
requisitos novos em relação ao acordo", insistiu.

Em virtude do acordo de saída do Reino Unido da União Europeia (UE), os pescadores do
bloco podem continuar pescando em águas britânicas, mas somente se comprovarem que
já realizavam essa atividade na área. Se mais licenças não forem concedidas aos
pescadores franceses, Paris prevê proibir que os barcos de pesca britânicos desembarquem
sua carga em seus portos e vai reforçar os controles de navios e caminhões, medidas que
Londres classifica como “ameaças”.

O Governo do Amazonas, por meio do Instituto de Desenvolvimento Agropecuário e
Florestal Sustentável do Amazonas (Idam), em parceria com a Agência de Fomento do
Amazonas (Afeam), já aplicou, neste ano, mais de R$ 500 mil em crédito rural voltado
às atividades de pesca, avicultura e cultivo de mandioca, no município de Tefé
(distante 523 quilômetros de Manaus).

No último final de semana, o Idam entregou mais de R$ 57,2 mil em equipamentos (canos
de alumínio e motor de popa 15HP), financiados por pescadores da região, durante a 18ª
Feira do Pirarucu Manejado e Produtos da Agricultura Familiar. Segundo o Idam, cerca de
100 projetos de crédito foram elaborados pelo Idam no município. A meta é atingir, até o
final do ano, a margem dos R$ 1.143.411,96 para financiamentos das atividades de pesca,
avicultura, cultivo de mandioca e aquisição de equipamentos. Leia mais aqui.

Indústria
Encerra-se no dia 7 de novembro o prazo para declaração de estoque da lagosta
vermelha (Panulirus argus), lagosta verde (Panulirus laevicauda) e lagosta pintada
(Panulirus echinatus). A declaração só pode ser feita por meio do formulário eletrônico
disponível neste endereço, sessão Lagosta, conforme formulário Declaração de Estoque de
Lagosta, disposto no Anexo V da Portaria nº 221, publicada pelo Ministério da Agricultura,
Pecuária e Abastecimento (Mapa), em junho deste ano.

Até o dia 30 de abril do próximo ano, fica proibida a pesca das espécies vermelha (Panulirus
argus), verde (Panulirus laevicauda) e pintada (Panulirus echinatus). Já a comercialização, o

https://www.correiobraziliense.com.br/mundo/2021/11/4960552-franca-e-reino-unido-aumentam-prazo-para-resolver-disputa-sobre-pesca.html
http://agenciaamazonas.am.gov.br/noticias/pescadores-de-tefe-sao-beneficiados-com-credito-rural-durante-18a-feira-do-pirarucu-manejado/
https://www.gov.br/agricultura/pt-br/assuntos/aquicultura-e-pesca/pesca


transporte e o armazenamento são permitidos apenas para os crustáceos que constem
neste Formulário de Declaração de Estoque. A partir deste período, só podem ser
comercializadas as lagostas declaradas ao Mapa.

De acordo com a Portaria, de 1° de maio a 31 de outubro, a pesca das lagostas vermelha,
verde e pintada é permitida, atendendo a determinados critérios, desde a fronteira da
Guiana Francesa com o Estado do Amapá até à divisa dos estados do Espírito Santo e Rio
de Janeiro.

Empresas chilenas apostam no incremento do consumo nacional de salmão para
estimular a indústria local. De acordo com um estudo do Instituto de Fomento Pesquero
(Ifop), o consumo de salmão no Chile aumentou de 3,4 para 3,5 quilos per capita em 2020,
superando os atuns, que registraram 1,7 quilo por habitante no ano passado. O gerente
comercial da Australis Seafoods, Derek Kohn, concedeu entrevista à SalmonExpert sobre o
trabalho desenvolvido pela empresa no mercado chileno, no qual comercializa aos canais
atacadistas os produtos da marca global Southring, The Southern Frontier Seafood,
enquanto para o varejo usam La Cosecha del Mar. Ele reconheceu que, em termos de
vendas, a marca voltada aos consumidores locais ainda representa um percentual bastante
baixo das vendas totais da empresa, mas a empresa segue focada no objetivo de longo
prazo que é aproximar o salmão do público chileno e incluí-lo na dieta habitual.

Uma nova técnica cirúrgica com o uso de pele de tilápia está sendo testada no Brasil
para corrigir a fusão de dedos de crianças portadoras da chamada síndrome de Apert,
que acomete um a cada 70 mil nascidos no mundo. Uma parceria entre a Universidade
Federal do Ceará (UFC) e o Hospital Sobrapar – Crânio e Face, de Campinas, no interior
paulista, possibilitou o uso de pedaços de pele de tilápia para melhorar o processo de
reconstituição dos dedos e otimizar a recuperação dos pacientes. As primeiras cirurgias
ocorreram em setembro deste ano. A reportagem é da Revista Pesquisa Fapesp.

De acordo com o cirurgião plástico Edmar Maciel, presidente do Instituto de Apoio ao
Queimado (IAQ), de Fortaleza, e coordenador-geral da pesquisa com pele de tilápia,
realizada em conjunto com a UFC, houve redução no tempo da cirurgia, menor morbidade
do tecido enxertado e melhor pega (ou aderência) do enxerto de pele humana na região em
que os dedos são separados. O uso do biomaterial também diminuiu em 50% o número de
curativos, causou alívio nas dores do pós-operatório e baixou os custos do tratamento.
Maciel é coautor de quatro pedidos de patente relacionados ao preparo de peles de tilápia
para uso médico, entre eles o tratamento de queimaduras e ferimentos e procedimentos
cirúrgicos ginecológicos.

https://www.salmonexpert.cl/article/el-trabajo-de-australis-para-aumentar-el-consumo-de-salmn-en-chile/
https://revistapesquisa.fapesp.br/pele-de-tilapia-e-testada-para-reconstituir-dedos-de-crianca/


Varejo
Em um contexto de inflação e desemprego elevados, o Carrefour anunciou nesta
quinta-feira (4) que vai congelar os preços de todos os seus produtos de marca
própria até o início de janeiro. A promessa da rede é manter inalterados os valores de
mercadorias diversas, incluindo alimentos (arroz, feijão, pães, entre outros) e itens de
higiene. No total, a medida deve atingir 4.000 produtos.

A ação está prevista para ocorrer até o dia 10 de janeiro de 2022. A decisão é válida para
todas as lojas físicas do Carrefour espalhadas pelo Brasil –nos formatos Hiper,
Bairro, Market e Express– e também para as compras via site ou aplicativo, relata a
Folha.

O Grupo Pão de Açúcar (GPA) anunciou uma nova meta para inaugurar 100 lojas Pão
de Açúcar até 2024. Antes, a previsão eram 50 lojas até 2023. No terceiro trimestre, o
grupo totalizou 181 lojas da bandeira. O grupo tem duas obras do Pão de Açúcar em curso,
sendo que uma delas está prevista para ser inaugurada em Limeira (SP) ainda neste ano e
outra na capital paulista no ano que vem, informa o Valor Investe.

A rede D’Ville Supermercados, de Uberlândia, lançou uma novidade aos clientes e
passou a oferecer o sistema de pagamento por reconhecimento facial. O objetivo é
facilitar o pagamento, trazer comodidade e agilidade e diminuir o contato com máquinas e
equipamentos neste momento de pandemia. Essa solução tecnológica é uma inovação no
varejo supermercadista mineiro. Neste primeiro momento, o sistema ainda está num projeto
“piloto”, na loja do bairro Santa Mônica. As informações são da Super Hiper.

Food Service

A Zona Portuária do Rio de Janeiro receberá de 12 a 30 de novembro o I Festival de
Camarão do Porto, uma iniciativa do Polo Região Portuária e da Liga Gastronômica com o
apoio do SindRio. Serão 21 bares e restaurantes servindo uma enormidade de petiscos
e celebrando a cultura afro-brasileira.

Entre os participantes estarão o clássico Angu do Gomes, os novatos e badalados Casa
Porto e Bafo da Prainha, os recém inaugurados Da Pedra, Pequeno Museu e Tendinha,
além do tradicional Gracioso. As informações são do blog do Ancelmo Gois no O Globo.

Para a maioria dos brasileiros, o almoço é considerado sua principal refeição e precisa
ter alimentos que tragam variedade de opções, equilíbrio e saudabilidade. Já o café
da manhã e jantar precisam proporcionar praticidade e economia de tempo, uma vez
que são refeições antes ou pós-trabalho. É o que aponta um levantamento feito pela Sodexo

https://www1.folha.uol.com.br/mercado/2021/11/carrefour-congela-precos-de-marca-propria-ate-janeiro.shtml
https://valorinveste.globo.com/mercados/renda-variavel/empresas/noticia/2021/11/04/gpa-vai-inaugurar-100-lojas-do-po-de-acar-at-2024-diz-presidente.ghtml
https://www.superhiper.com.br/grupo-implanta-pagamento-por-reconhecimento-facial/
https://blogs.oglobo.globo.com/ancelmo/post/rio-regiao-portuaria-tera-festival-de-camarao-em-novembro.html


On-site, braço de alimentação corporativa e serviços de apoio a empresas da Sodexo, em
parceria com a Wake Insights, para entender as novas necessidades, valores e hábitos do
brasileiro no ambiente de trabalho.

O levantamento também aponta que as pessoas buscam se alimentar acompanhadas por
seus colegas de trabalho no almoço, até mesmo em seus momentos de lazer, pois a
conexão social é muito valiosa, destaca a Mercado e Consumo.

A Prefeitura de São Paulo ampliou a gratuidade do projeto Ruas SP, que prevê a
instalação de mesas em vagas de estacionamento para atendimento aos clientes de
bares e restaurantes. O decreto nº 60.657, assinado pelo prefeito Ricardo Nunes e
publicado no Diário Oficial em 22 de outubro, estende por pelo menos mais 180 dias, a
contar da data de publicação, a isenção de qualquer pagamento referente a utilização dos
espaços.

O prazo se aplica às permissões já vigentes e para aquelas que venham a ser solicitadas,
independentemente da data de inclusão do logradouro ou trecho no Ruas SP. As
informações são do site da ANR.

https://mercadoeconsumo.com.br/2021/11/04/consumidor-busca-variedade-e-opcoes-saudaveis-no-almoco/
https://anrbrasil.org.br/prefeitura-de-sp-estende-gratuidade-do-ruas-sp/

